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SIMONETTA VINELLI 
COORDINATORE DISTRETTUALE 108TB        

DEL PROGETTO MARTINA 

nonostante la sua malattia non ha esitato,     

in silenzio e con grande coraggio, 

a far parte del gruppo degli Amici di Martina. 

 

 

 

Da: Cosimo di Maggio [mailto:cdimaggio@sirm.org]  

Inviato: giovedì 25 settembre 2014 21:19 
AI COORDINATORI DISTRETTUALI, ai COMPONENTI DEL COMITATO SCIENTIFICO e del 

COMITATO DI PROMOZIONE E COORDINAMENTO del PROGETTO MARTINA 
 

Cari amici 

è veramente con profondo dispiacere che vi comunico che Simonetta Vinelli, da poche ore, non è più con 

noi. 

Prima della nostra riunione a Bologna, organizzata proprio da Simonetta, avevo telefonato per salutarla ma 

Simonetta era già in ospedale ed avevo intuito, parlando con il marito, che le sue condizioni erano gravi. 

Alcuni di voi non hanno avuto il piacere di conoscerla ma io posso dirvi che, nonostante le sue precarie 

condizioni di salute ed un fisico già provato, non aveva rinunciato al pur gravoso incarico ed aveva continuato 

con grande entusiasmo e coinvolgimento il lavoro di Roberta Pomo. 

Invio questa mail anche a Bruno Toniolo, socio dello stesso LIONS CLUB di Simonetta, ed ai Governatori del 

Distretto TB che hanno riposto la loro fiducia in Simonetta, pregandoli di voler testimoniare al marito, ai 

parenti ed ai soci del LC Bologna Archiginnasio la simpatia e la stima che tutti noi avevamo per Simonetta. 

Mino 

 

Da: Michele Mastrodonato [mailto:michelemastrodonato@gmail.com]  

Inviato: giovedì 25 settembre 2014 21:36 

Ricordo con profondo affetto la carica di energia e di simpatia che riusciva a trasmetterci, pur minata nel 

fisico, ma giammai nello spirito, in tutte le occasioni che ci hanno visto in sua compagnia, specie l'ultima 

volta a Vicenza. Mi inchino difronte alla sua grandezza di donna e di Lions. Sono convinto che Simo ci 

mancherà tantissimo e che il suo esempio di impegno e sacrificio ci ispirerà per il futuro. 

Lavoreremo anche per lei. 

Michele Mastrodonato - Distretto AB 
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Da: Antonia Conforto [mailto:antoniaconforto@virgilio.it]  

Inviato: giovedì 25 settembre 2014 21:53 

Non ho conosciuto da vicino Simonetta Vinelli, ho solo un’immagine di lei seduta al tavolo di riunione a 

Vicenza.  

Dalle vostre parole traspare l’affetto e l’ammirazione che sapeva far nascere intorno alla sua persona. Mi 

rammarico perciò della sua dipartita e dell’occasione persa per conoscerla un po’ di più. 

Antonia Conforto - Distretto IB4 

 

Da: vittorio di carlo [mailto:vittorio.dicarlo@tin.it]  

Inviato: giovedì 25 settembre 2014 23:43 

Purtroppo faccio parte di quelli che non hanno conosciuto Simonetta e posso solo associare un pensiero a 

quanto hai detto.   

Vittorio -  Distretto YB 

 

Da: Dr. Piero Pannuti [mailto:piero.pannuti@alice.it]  

Inviato: venerdì 26 settembre 2014 14:27 

Pur essendo consapevoli della temporaneità del nostro percorso terreno, quando qualcuno ci lascia è 

sempre un grosso dolore; mi associo alle condoglianze alla famiglia e al dispiacere di tutti noi  

Piero Pannuti - Distretto LA 

 

Da: Elisa [mailto:melisademaria@tiscali.it]  

Inviato: venerdì 26 settembre 2014 14:18 
Pur non avendola conosciuta personalmente ma solo attraverso il nostro forum mi associo al cordoglio per 

questa nostra coraggiosa amica.  

Elisa Demaria – Distretto IA1 

 

Da: giancarlo sartoris [mailto:giansart@yahoo.it]  

Inviato: venerdì 26 settembre 2014 12:32 
In questa triste giornata per tutto il lionismo mi associo al cordoglio per la perdita di Simonetta, attivo e 

stimolante esempio di volontariato nel nostro Multidistretto   

Giancarlo Sartoris - Distretto IA2 

 

Da: arturo esposito [mailto:arturoesposito58@gmail.com]  

MI associo al cordoglio per la perdita di Simonetta : è una triste giornata per tutti. 

Arturo Esposito – Distretto IB2 

 

Da: stecapil@libero.it [mailto:stecapil@libero.it]  

Inviato: venerdì 26 settembre 2014 11:32 

Quando una pianta, seppur forte, come il Progetto Martina perde un ramo importante come 

Simonetta, subisce un grave colpo e ne patisce, come noi tutti siamo scossi e profondamente 

addolorati per la scomparsa di Simonetta. Quale migliore ricordo ed omaggio nei suoi confronti, se 

non con rinnovata lena, impegnarci ancor di più nella realizzazione di P.M. che era un suo scopo. 

Ricordiamola sempre attiva e propositiva e sentiamoci per questo stimolati. 

A tutti un caro abbraccio. 

Stefano e Adriana – Distretto TA2 
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Da: gabrielelinguerri@libero.it [mailto:gabrielelinguerri@libero.it]  

Simonetta era semplicemente Grande. Ho avuto il privilegio di esserLe stato Amico: negli anni in cui mi 

sono occupato del Progetto Martina, mi è stata di fondamentale aiuto. 

La Sua generosità, il Suo entusiasmo ed il Suo impegno senza limiti hanno consentito ai LIONS bolognesi di 

realizzare Service di enorme prestigio anche al di fuori del "Progetto". 

Gabriele Linguerri – Distretto TB 

 

Da: Simone Majeli [mailto:simone.majeli@gmail.com]  

Mamma Mia Che Triste notizia .. Grazie per la comunicazione 

Simone –Distretto IB1 

 

Da: Libero Zannino [mailto:liberozannino@gmail.com]  

Mi associo al cordoglio per la cara Simonetta che avevo conosciuto alla Convention di Amburgo prima che io 

facessi parte dei Coordinatori del Progetto Martina: una collega simpatica, entusiasta, preparata.    Ci 

mancherà! 

Libero Zannino – 108 IA1 

 

Da: Ferrari [mailto:ecarlo24@yahoo.it]  

Partecipo al dolore di tutti noi per la morte di Simonetta che ha dimostrato concretamente e testimoniato il 

vero spirito Lionistico. 

Carlo Ferrari – Distretto TA1 

 

Da: Roberta Pomo [mailto:robertapomo@libero.it]  

Inviato: venerdì 26 settembre 2014 08:45 

Sono molto triste per la perdita di Simonetta , vorrei porgere le mie più sentire condoglianze alla  famiglia . 

Ho conosciuto Simonetta e ricordo una persona determinata ma fragile fisicamente. Capisco ora che era già 

colpita dalla malattia e sono ancora più triste per la perdita di una persona che ha dato la sua forza alla 

nostra famiglia Lions, dimenticando se stessa. 

Un saluto a Simonetta  

Roberta Pomo – Distretto TB 

 

Da: Antonio Bolognesi [mailto:antoniobolognesi@libero.it]  

Inviato: venerdì 26 settembre 2014 17:43 
Per me Simonetta è stata, oltre che una grande Lions, un'ottima amica e una collaboratrice attiva e concreta 

nelle attività distrettuali.  La ricorderò sempre, come tutti, per la sua incredibile serenità, pur conscia, come 

era, del destino che la attendeva.   In particolare non potremo dimenticare lo slancio e l'impegno con cui 

intervenne, in quella terribile sera del Congresso Nazionale di Taormina, per portare aiuto a Giovanni 

Rigone.  Resterà un esempio per tutti noi. 
Antonio Bolognesi - PDG 108Tb 

 

Da: filippofavuzza@virgilio.it [mailto:filippofavuzza@virgilio.it]  

Rammaricato per non aver conosciuto una persona così speciale, come intuisco dall'affettuoso ricordo di 

tutti voi, esprimo anch'io il mio cordoglio ai familiari e amici di Simonetta 

Filippo Favuzza – Distretto IB1 
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Da: dangelocar@tin.it [mailto:dangelocar@tin.it]  

Partecipo anch'io alla perdita di Simonetta e mi resta il dubbio che lei non sia stata colpita dallo stesso male 

per il quale, al nostro fianco, combatteva, senza dirci nulla. 

Perdiamo un compagna di cordata. Continueremo a lavorare anche per lei. 

Carlo D’Angelo -  Distretto A 

 

Da: Carla Di Stefano [mailto:carla.distefano@tiscali.it]  

Avevo conosciuto Simonetta a Taormina in circostanze tragiche, l’ho intravista a Vicenza  ma mi era 

sembrata stanca, volevo salutarla ma non ho fatto in tempo. 

A Taormina è stata eroica, per noi era una sicurezza ed una garanzia. 

Mi auguro che non abbia sofferto sia pur nella consapevolezza del destino che, a breve, si sarebbe 

compiuto.  Mi unisco, con profonda tristezza, alle condoglianze di noi tutti. 

Carla Tirelli Di Stefano – Distretto IB4 

 

Da: Antonio Marte [mailto:antonio.marte@yahoo.it]  

Carissimi, le vostre parole affettuose non fanno che aumentare la stima ed il rimpianto per 

quella che doveva essere una persona speciale. E' bello avere amici come voi, è un peccato 

non averla conosciuta.  

Antonio – Distretto YA 

 

Da: claudioarzani@alice.it [mailto:claudioarzani@alice.it]  

Mi unisco, con tristezza, al profondo dolore che tanti Amici Lions hanno già espresso. 

Non ho conosciuto personalmente Simonetta ma intuisco, dalle parole di stima ed affetto, che ho letto nel 

Nostro forum, che fosse una persona meravigliosa ed una Grande Lions. 

Claudio Arzani - Distretto Ib3 

 

Da: alba.capobianco@tiscali.it [mailto:alba.capobianco@tiscali.it]  

Inviato: domenica 28 settembre 2014 09:45 

Cari amici, di fronte alla morte  di una persona si resta sempre sconvolti, ancora di più di fronte alla morte 

di una persona che abbiamo  conosciuto, stimato ed amato e Simonetta   era una nostra amica, era un 

" Lions Speciale "che metteva la passione, l'entusiasmo, l'impegno a servizio degli altri . 

Non ci sono parole di fronte alla morte ed io ne ho sempre poche  nonostante  confortare chi resta ... fa 

parte anche del mio lavoro. Ma per Simonetta voglio esprimermi con parole speciali che non sono mie, le 

uniche che possono aiutare la sofferenza del distacco.  

un abbraccio a tutti  e ai familiari di Simonetta 

 Alba –Distretto YA 
 

“La morte non è niente, noi siamo andati semplicemente nella stanza accanto. 

Noi siamo noi, voi siete voi: per voi noi saremo sempre ciò che siamo stati. 

Dateci il nome che ci avete sempre dato, parlateci come avete sempre fatto. 

Continuate a ridere di ciò che ci ha fatto sempre ridere. 

Pregate, sorridete, pensate a noi. 

Che il nostro nome sia pronunciato in casa com'è sempre accaduto. 

Il senso della vita è sempre lo stesso.  Il filo non si è interrotto.   

Perché dovremmo essere fuori dai vostri pensieri semplicemente perché siamo 

fuori dalla vostra vita? 

Noi non siamo lontani, siamo solamente dall'altro lato della strada.  

(Sant’Agostino) 
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Ancora una volta, la disinteressata collaborazione nella 

realizzazione di un progetto lionistico, ha permesso di 

coniugare le buone pratiche della scuola italiana, 

particolarmente attente alle tematiche dell’Educazione alla 

Salute e della Cittadinanza Attiva, con le buone pratiche 

dell’etica lionistica, sempre al servizio delle nuove 

generazioni.      

Il Liceo Scientifico “Antonio Orsini” di Ascoli Piceno, 

nell’ultima rilevazione OCSE-PISA, indagine internazionale che 

ha lo scopo di valutare, con periodicità triennale, il livello 

di istruzione degli adolescenti in ambito letterario, 

matematico, scientifico nei principali paesi industrializzati, 

si è classificato, su 65 paesi, al secondo posto, dopo Shanghai. 

Maria Cristina Calvaresi 
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Da una idea di Fernando Manes (Officer P.Martina) e di Pietro Perla (Past President), 

del Lions Club Ascoli Piceno Host, è nato un nuovo percorso del Progetto Martina 
 

I RAGAZZI NON SONO SOLO NELLE SCUOLE, SONO ANCHE NELLE CASERME. 
   (VEDI ANCHE IN EVENTI DA RICORDARE) 
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Il 6 dicembre 2014, presso l’Istituto Statale d’Arte “F. Juvara” di San Cataldo, si è svolto l’incontro tra gli 

alunni frequentanti il 3°, 4° e il 5° anno scolastico, e specialisti in medicina e nutrizione. L’incontro ha 

rappresentato il contributo del Lions Club al “Progetto Martina”: iniziativa finalizzata alla lotta contro il 

tumore. 

Ad aprire la conferenza è stato il presidente del Lions Club Caltanissetta dei Castelli, dott. Filippo Bellavia, 

che ha narrato la storia di Martina: giovane colpita da tumore alla mammella che trascurò un piccolo 

nodulo al seno, sino a quando fu troppo tardi per effettuare qualsiasi intervento che potesse salvarle la 

vita. Compreso ormai il suo amaro destino, Martina espresse come ultimo desiderio quello di informare i 

giovani sulla necessità di attenersi ad un corretto stile di vita al fine di prevenire il tumore e sull’importanza 

della diagnosi precoce. 

Dopo la presentazione del progetto a cura del dott. Filippo Bellavia, ha preso parola il dott. Giuseppe 

Nicosia, Specialista in Educazione Alimentare che, attraverso una serie di slide, ha mostrato l’importanza 

della scelta del cibo al fine di mantenere uno stato di salute quanto migliore possibile. Ricordando che “noi 

siamo ciò che mangiamo”, ha spiegato ai ragazzi quella che viene definita “piramide alimentare”, 

specificando quali sono i cibi che dobbiamo mangiare tutti i giorni e quali dovremmo assumere raramente. 

E’ stata poi la volta del dott. Carlo Privitera, Specialista in Chirurgia, che ha parlato ai ragazzi di tumore alla 

mammella, spiegando come si effettuano i controlli preventivi, attraverso il metodo dell’auto-palpazione, 

per un eventuale diagnosi precoce, e quali tipi di esami vanno effettuati qualora si riscontri qualche 

anomalia. 

Anche il dott. Privitera ha sottolineato l’importanza di attenersi ad un alimentazione sana, povera di grassi 

e ricca di frutta e verdura. 
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E’ stata poi la volta del dott. Giovanni Fulco, Specialista in Medicina Interna e dirigente Medico Ospedale 

S.Elia, che ha parlato del melanoma. Tra le principali raccomandazioni fatte ai ragazzi, oltre a quella di 

usare creme solari protettive, ad evitare di esporsi al sole durante le ore più calde in estate, ha anch’egli 

sottolineato che, anche contro questo tumore il cibo può salvarci, consigliando di mangiare regolarmente 

cibi ricchi di beta-carotenoidi come carote e frutti rossi in genere. 

Ha concluso l’incontro il dott. Giuseppe D’Anna Specialista in Medicina Generale e presidente della 

F.I.M.M.G., che ha parlato di tumore ai testicoli, principali cause e, anche in questo caso, di metodi di 

palpazione; da effettuare autonomamente e con cicli periodici allo scopo di intervenire tempestivamente 

in caso dovesse sorgere qualche anomalia. Sempre, il Dott. Giuseppe D’Anna ha continuato la relazione 

spiegando ai giovani studenti come prevenire il tumore al collo dell’utero.    

I ragazzi, attentissimi a tutte le spiegazioni, hanno mostrato un vivo interesse per un male che 

amaramente, nelle sue diverse forme, colpisce un numero sempre crescente di persone. 

Alla fine dell’incontro ai ragazzi è stato chiesto di compilare un questionario, già inviato al coordinamento 

nazionale del Club Lions, al fine di stilare una statistica sulle conoscenze che hanno i giovani riguardo la 

prevenzione dei tumori ed altri dati che serviranno per migliorare, non solo il servizio informativo, ma i 

metodi stessi di lotta al cancro. 
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Progetto Martina a Monselice: il tumore spiegato ai giovani  
Scritto da  Nicoli Dario  
 

Ma cosa sanno i nostri ragazzi sulle cause che generano i tumori? 

Questa è forse la domanda che girava per la testa dei presenti al convegno sul Progetto Martina 

prima di partire da casa. Al termine, con ogni probabilità, le domande che si ponevano erano 

molte di più come, viceversa, molte di meno erano le certezze che li avevano accompagnati 

sino a quel momento. 

Il Progetto Martina è un’iniziativa che affascina, certo, ma più di tutto sortisce un effetto quasi 

destabilizzante fra coloro che vi si avvicinano per la prima volta. 

Ne era cosciente Roberto Girardi, officer distrettuale del service Progetto Martina, che con il 

Lions Club Monselice ha organizzato, il 28 novembre, un convegno sul tema presso la sala 

consigliare del municipio monselicense, conferendo così all' avvenimento un taglio 

istituzionale, con coinvolgimento della cittadinanza, delle autorità pubbliche e di quelle 

scolastiche. Al tavolo dei relatori sedevano, infatti, non solo figure lionistiche ai massimi 

livelli, e quindi il governatore Mario Marsullo e il coordinatore nazionale Cosimo Di Maggio, 

ma anche il dirigente scolastico dott. Giacomo Zanellato e, soprattutto, il sindaco Francesco 

Lunghi, nel duplice ruolo di padrone di casa e specialista in otorinolaringoiatria. 

Dopo i saluti di rito, in particolare quello del governatore che con la sua presenza ha 

sottolineato l' importanza anche lionistica dell' incontro, ha preso la parola Francesco Lunghi 

il quale, dismessa le fascia di sindaco, ha indossato le vesti del professore. Illustrando con 

taglio più divulgativo che accademico le principali cause dei tumori, soprattutto quelli 

polmonari e delle vie respiratorie, si è soffermato sui più recenti sviluppi della ricerca e sui 

traguardi già raggiunti, sottolineando infine l'importanza della prevenzione. 

L' approccio più propriamente scientifico, senz' altro utile per inquadrare l'argomento, ha 

costituito l'opportuna introduzione all' intervento di Cosimo Di Maggio che, con il solito brio, 

ha spiegato scopi, metodologia e risultati del Progetto Martina. Particolare interesse hanno 

suscitato fra i presenti le statistiche proposte da Cosimo Di Maggio, ricavate dai questionari 

redatti dai ragazzi e consegnati ai relatori sia nell' immediatezza del corso che a distanza di 

un anno dallo stesso. I dati più significativi, che hanno imposto una seria riflessione sull' 

estrema utilità dell'iniziativa, sono senza dubbio quelli riguardanti la notevole sensibilità dei 

ragazzi verso il messaggio veicolato attraverso gli incontri. Temi come i rischi di insorgenze 

neoplastiche correlate all'abuso, o anche solo all' uso prolungato, di alcol e fumo, o 

dell'opportunità di prevenire le forme tumorali di carattere virale attraverso la 

somministrazione di vaccini, risultano recepiti dalla quasi totalità dei partecipanti. Aspetto 

più significativo e incoraggiante è poi, soprattutto, che questa presa d' atto non rimane sterile 

o fine a stessa, ma genera un mutamento degli stili di vita in oltre la metà degli adolescenti 

interessati. 

Numeri importanti, che imporrebbero altresì alle istituzioni l'adozione di attenzione e 

collaborazione decisamente diverse da quelle, modeste se non assenti, oggi riservate all' 

iniziativa, soprattutto ai livelli più alti. E' un'amara constatazione, questa, fatta proprio da 

Cosimo Di Maggio rispondendo alle domande dei presenti, anche se precisando che ciò non 

vale certo a scoraggiare chi alimenta, con costanza e convinzione, l'iniziativa. 

Un convegno significativo e interessante, che oltre a coronare l'intensa attività sinora svolta 

presso le principali scuole secondarie della città, ha posto le basi per quella futura, 

sperabilmente anche con il coinvolgimento dei genitori. 
 

LIONS CLUB MELFI - ISTITUTO TECNCO STATALE G.GASPARINI   13 DICEMBRE 2014 

http://www.lions108ta3.org/vita-di-club/itemlist/user/501-nicolidario
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DISTRETTO  IB1 
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Prosegue il Progetto Martina, Service Nazionale, che il Club di Paternò sta presentando alle quarte 

classi degli Istituti superiori di Paternò e Belpasso: Il progetto sta ottenendo, da parte degli studenti, 

un grandissimo indice di gradimento, come risulta dai commenti, osservazioni e suggerimenti 

riportati sui questionari consegnati alla fine degli incontri. 

Fino ad oggi, il gruppo di medici coordinato dal Dott. Salvatore Ciancitto ha incontrato in data 

14 e 21 Gennaio gli studenti del Liceo Scientifico “ E.Fermi “ di Paternò ed in data 24 Gennaio gli 

studenti del Liceo Linguistico “ F. De Sanctis “ di Paternò. 

In programma sono previsti due incontri per il mese di Febbraio presso l’Istituto Superiore “ 

G. Russo “ di Paternò ed un incontro presso l’ Istituto Mons. Savasta, sempre di Paternò. 

Gli ultimi incontri, ancora con data da concordare con i dirigenti scolastici, saranno effettuati 

presso il Liceo Classico “ M. Rapisardi “ di Paternò e presso l’ Istituto Tecnico Industriale “ G. 

Ferraris “ di Belpasso. 

 Vittorio Galvani 
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Si chiama Progetto Martina e consiste in un incontro formativo che il Lions Club 

Bordighera Otto Luoghi, presieduto quest'anno da Enzo Costagliola Di Polidoro, ha 

organizzato presso l’Istituto Montale per spiegare ai giovani come l'adozione di 

corretti stili di vita possa aiutare a prevenire i tumori; la lezione è stata tenuta dalla 

d.ssa Mimma Espugnato, medico di famiglia e socia del Club. L'incontro si è svolto 

grazie alla disponibilità del Dirigente Scolastico, Prof.ssa Rita Zanolla e della socia 

Lions del Club Sanremo Matutia  Prof.ssa Marisa Greco Squillace, docente presso il 

Montale.  

“Il Progetto Martina – spiega il dr. Luigi Amorosa, coordinatore distrettuale 

dell’iniziativa – è un Service Nazionale dei Lions: ad oggi sono stati 400.000 gli 

adolescenti che sono stati raggiunti da questo service in tutta Italia: i riscontri che 

abbiamo avuto negli anni ci incoraggiano ad andare avanti con entusiasmo.  
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Infatti, al termine della lezione viene consegnato agli studenti un questionario per 

valutare quanto efficace sia stata l'informazione fornita ma, ancora di maggior 

interesse, è il riscontro delle risposte ai questionari che vengono sottoposti agli 

studenti a distanza di un anno; lo scopo è di capire se essi abbiano effettivamente 

migliorato le proprie abitudini di vita a seguito dell'incontro. Ebbene, il 67% degli 

studenti ha dichiarato di aver cambiato in meglio le proprie abitudini alimentari, il 

76% ha incrementato l'attività fisica ed il 27% ha ridotto o abolito il fumo”.  

“Campagne di informazione come questa – ha aggiunto la d.ssa Espugnato – con la 

conseguente eliminazione dei fattori di rischio e la conoscenza dell’esistenza di 

tecniche di diagnosi precoce, potrebbero condurre ad una riduzione della mortalità per cancro 

del 30 – 50 %: un obiettivo che i Lions perseguono con tenacia”.  

Il progetto non comporta alcun aggravio di spesa per le Istituzioni scolastiche; infatti, 

i Lions Club italiani (espressione del Lions Clubs International, la più grande 

Associazione di servizio al prossimo, in cui operano 1.500.000 Soci di tutto il mondo 

impegnati nella promozione umana ispirata alla solidarietà) lo propongono, 

nell’ambito della propria attività di volontariato, all’interno dei percorsi di 

“educazione alla salute” organizzati nelle scuole. 
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LIONS CLUB SAN ANTONINO - LIONS PIACENZA DUCALE - LIONS FARNESE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COMUNICATO STAMPA 

Il 3 febbraio 2015 si è tenuta questa mattina presso l'Auditorium della Fondazione della Cassa di Risparmio 

di Piacenza e Vigevano uno dei primi incontri organizzati dai Club Lions Piacenza San Antonino, Piacenza 

Ducale e Piacenza Il Farnese inerenti il Progetto Martina. 

Gli incontri dedicati alla sensibilizzazione alle fasce giovanili, di età scolare e' diretto alle Scuole Superiori e 

affronta uno dei temi più sensibili per la tutela delle giovani fasce di età. 

Progetto Martina e' una iniziativa dei Lions Club a livello Nazionale e come spiega Claudio Arzani, responsabile 

Distrettuale del progetto, diretto a fornire una utile e necessaria informazione nella prevenzione dei tumori. 

Martina, la giovane adolescente da cui prende il nome l'intero progetto, e' stata vittima della mancanza di 

informazione e sensibilizzazione per un accusato e non curato tumore al seno. 

Il sacrificio di Martina ha portato un testamento morale, divulgare tra i più giovani informazioni utili a 

comprendere la genesi del male e saper individuare i sintomi diretti alla cura. 

Il primo incontro che ha visto partecipare come primi ospiti la Scuola San Benedetto di Piacenza, ha visto la 

partecipazione attiva del Dott. Prof. Cavanna, Dott. Vincenzo Cannalire, Dott. Sandro Sprocato e Dott. 

Massimo Alpegiani. 

Seguiranno altri incontri con le altre scuole piacentine per dare corso ad un progetto tanto ambizioso quanto 

necessario. 

 

 

 



21 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                 Il Lions Club Palermo Leoni avvia il “Progetto Martina” per l’A.S. 2014-2015. 

Abbiamo consegnato agli alunni dell’Istituto Salesiano Don Bosco Ranchibile di Palermo alcune 

riflessioni sui tumori e sulla possibilità di prevenirli! 

In attuazione della campagna sulla informazione ai giovani sui rischi delle principali forme 

tumorali e sulla educazione alla prevenzione abbiamo incontrato, in due momenti successivi, 

ognuno della durata di 2 ore, circa 120 studenti delle terze classi dell’Istituto Salesiano Don 

Bosco Ranchibile.  

Le presentazioni, condotte dai medici nostri soci Angelo Napoli, Stefano Carpino e Silvana 

Zoda, hanno affrontato i temi dei tumori del collo dell’utero, della mammella, dei testicoli e 

della pelle. Il Presidente Gabriele Miccichè ha presentato le attività e la missione dei Lions ed 

ha invitato i ragazzi a visitare le nostre pagine web e Facebook e li ha informati sulla possibilità 

di diventare soci Leo.  

Tutti i partecipanti hanno compilato i questionari proposti, che saranno raccolti ed elaborati a 

livello nazionale; numerosi sono stati gli interventi per richiedere approfondimenti e 

chiarimenti. Per il nostro Club erano presenti 5 soci.  

Nel corso della mattinata il Preside dell’Istituto ha porto il suo saluto ed ha ringraziato i Lions 

per l’impegno e l’attenzione nella informazione ai giovani; il Presidente del Club ha a sua volta 

ringraziato per l’ospitalità sempre concessa alle nostre iniziative e gli ha consegnato il 

guidoncino del Club. 

Mauro Fazio 
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LC Termini Imerese Host – LC Termini Himera Cerere 
 

febbraio 2015 

 

 

 

 

 

 

 

 

Progetto martina al liceo psico-pedacogico “Gregorio Ugdulena” di Caccamo, curato dal dott Giuseppe 

Canzone, vice presidente LC Termini Imerese host e primario di ginecologia presso l’ospedale di Termini 

Imerese e dal dott Domenico Cipolla primario di pediatria presso il medesimo ospedale. Il service e stato 

presentato dal pdg Franco Amodeo e dal presidente LC Termini Himera Cerere Fabio Lo Bono. 

Interessati e attentissimi gli alunni che hanno posto numerose domande ai due medici 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://tuttolionssicilia2014.wordpress.com/2015/02/23/lc-termini-imerese-host-lc-termini-himera-cerere-25/
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LC Palermo Leoni     8 marzo 2015 

 

 

 

 

 

 

 

Il L.C. Palermo Leoni si rivolge agli studenti del Pio La Torre di Palermo sul tema 

della prevenzione dei tumori. 

Nell’ambito del Service di rilevanza nazionale “Progetto Martina”, continuano gli incontri con 

i giovani per informarli sui rischi delle principali forme tumorali e sulla educazione alla 

prevenzione; questa volta abbiamo incontrato circa 150 studenti delle terze classi dell’Istituto 

Commerciale Pio La Torre.  

Le presentazioni, condotte dai medici nostri soci Angelo Napoli e Stefano Carpino, hanno 

affrontato i temi dei tumori del collo dell’utero, della mammella, dei testicoli e della pelle.  

L’incontro è stato introdotto dal nostro socio Mauro Fazio che, indossando la “giacchetta 

gialla” del Club, ha presentato le attività e la missione dei Lions, ha invitato i ragazzi a visitare 

i nostri siti web e facebook e li ha informati sulla possibilità di diventare soci Leo.  

Durante le relazioni  gli studenti sono intervenuti frequentemente, insieme alle insegnanti, per 

richiedere approfondimenti; a conclusione dell’incontro tutti i partecipanti hanno compilato i 

questionari proposti.  

Per il nostro Club erano presenti 4 soci.  

Nel corso della mattinata la  Preside dell’Istituto Nicoletta Lipani ha porto il suo saluto ed ha 

ringraziato il nostro Club per aver rivolto, in questo anno, particolare attenzione agli studenti 

del Pio La Torre, coinvolgendoli in ben 3 iniziative di informazione su temi di particolare 

rilevanza sociale. 
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Termini Imerese Host – LC Termini Himera 

Cerere – Leo Club Termini Imerese 

Marzo 2016 

 Progetto Martina 

Ancora il “Progetto Martina” educazione alla prevenzione dei tumori, service di rilevanza 

nazionale. proposto dai Lions Club Termini Imerese host ( presidente Giuseppe Badalì), 

Termini Himera Cerere (presidente Fabio Lo Bono) e Leo Club (presidente Chiara Preiti) agli 

studenti del Liceo Classico Gregorio Ugdulena di Termini Imerese.  

Il ruolo e l’impegno dei Lions è stato sottolineato dalla Preside Nella Viglianti e il service è stato 

presentato da Chiara Campagna , Francesca Caronna e dal PDG Franco Amodeo  e da PZ 

Antonio Iachetta. 

L’incontro è stato curato dai medici Lions Giuseppe Canzone primario di ginecologia e 

ostetricia dell’ospedale di Termini e Domenico Cipolla primario di pediatria nel medesimo 

ospedale in maniera semplice trasmettendo un chiaro messaggio educativo ai giovani che 

hanno,poi, animato il dibattito. 
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LC Messina Peloro –  

Leo Club Messina Peloro,     13 marzo 2015 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Il Progetto “Martina” incontra gli alunni del Liceo Seguenza di Messina 

Giovedì 19 e mercoledì 25 febbraio 2015, il Lions Club Messina Peloro ed il Leo Club Messina 

Peloro, rispettivamente presieduti dall’avv. Giovambattista Gagliani e dal dott. Ennio Miloro, 

si sono fatti promotori della presentazione del service di rilevanza  nazionale dei Lions 

“Progetto Martina: parliamo ai giovani dei tumori” nell’ambito del progetto di “Educazione 

alla Salute” del Liceo Scientifico “G. Seguenza” di Messina diretto dalla prof.ssa M. Rosaria 

Mangano, in un incontro tra medici e alunni  finalizzato alla prevenzione di tumori che possono 

presentarsi in età giovanile. 

Ai circa 600 studenti dislocati tra la sede centrale del Liceo e il distaccamento situato presso 

l’Istituto Cristo Re, è stato consegnato un pieghevole informativo e un questionario per il 

monitoraggio dell’apprendimento.  Essendo i Lions convinti che la lotta contro i tumori si vince 

con scelte consapevoli, frutto della conoscenza e quindi della cultura, ci si è rivolti agli alunni 

in quanto è proprio tra i banchi di scuola che deve maturare il concetto della prevenzione 

primaria (ridurre il rischio di contrarre la malattia) e secondaria (migliorare la curabilità 

mediante la diagnosi precoce).  

Lo scopo di questi incontri è stato quello di rendere gli studenti consapevoli che uno stile di vita 

sano miri ad eliminare o, per lo meno, a contenere quelli che sono i fattori di rischio (alcool, 

fumo, obesità e vita sedentaria), ed un adeguato approccio ai fattori ambientali (sole, 

inquinamento, amianto, radon, etc.) può ridurre, anche di molto, l’insorgenza dei tumori e, 

comunque, grazie ad una diagnosi tempestiva, favorirne la guarigione.  

Lo spirito che ha animato gli incontri è stato quello di parlare in maniera semplice e chiara 

affinchè i giovani a cui ci siamo rivolti giungano sani ad età avanzata. 

Agli incontri, coordinati dal dott. Giuseppe Amadeo, componente del Service su incarico del 

Governatore del Distretto 108 YB , e dalla prof.ssa Ivana Stracuzzi del Liceo Seguenza, hanno 

preso parte i seguenti medici specialisti: dott.ssa Giusy Salzano, prof. Carmelo Romeo, dott.ssa 

Tiziana Russo, dott.ssa Silvana Quadarella, dott.ssa Claudia Giofrè, prof. Onofrio Triolo, 

dott.ssa Maria Le Donne. 
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   Presso l’Aula Consiliare “R. Pucci” del Comune di Civitavecchia 

venerdi 06 marzo 2015 dalle ore 09:30 alle13:30 si è svolto il Convegno, 

aperto anche al pubblico, sul service  “Progetto Martina: parliamo ai 

giovani di tumori - lezioni contro il silenzio” con la partecipazione, in 

particolare, degli studenti delle ultime classi degli Istituti delle Scuole 

Medie Superiori Cittadine. E’ stato il secondo incontro  con gli studenti 

sul tema delle affezioni tumorali in età giovanile, del loro sviluppo, del 

come affrontarle e delle conseguenti problematiche. I ragazzi e ragazze 

che hanno partecipato,  sono stati 150.  

Il Convegno, svolto con il Patrocinio del Comune di Civitavecchia e della 

ASL Roma/F, è stato voluto con determinazione, programmato ed 

organizzato in Interclub dai LC Civitavecchia S.Marinella- Host e 

LC  Civitavecchia Porto Traiano alla luce del notevole successo avuto 

nelle precedenti edizioni (2011-2012 e  2012- 2013) svolte nella forma di 

“lezioni contro il silenzio”. 

Dopo il saluto e l’introduzione ai lavori da parte dei Presidenti dei due 

Lions Club e della OD responsabile locale del  Progetto Martina Dott.ssa 

Carla Marconi che ha illustrato “il perché parlare di tumori ai giovani”, 

hanno preso la parola i vari Relatori, tutti medici, secondo gli 

argomenti  indicati: Francesco Etna, omeopata, “ La prevenzione delle 

neoplasie e la diagnosi precoce”;  Graziano Santantonio, 

diabetologo,  “Vita sedentaria e obesità come fattori di rischio”;  Valeria 

Covacci, oncologo-nutrizionista, “Corretta alimentazione e prevenzione 

delle neoplasie” ; Maria Letizia Meggiorini, ginecologo-senologo, “La 

prevenzione delle neoplasie HPV correlate e del tumore della mammella”; 

Gentilina De Biasio, oncologo, “Il ruolo della prevenzione per il tumore 

del testicolo ed il melanoma”. 

Nel corso della Tavola Rotonda “I giovani intervistano gli esperti”, molto 

ben diretta dal Moderatore LEO Germano Ferri, numerosi sono stati gli 

interventi degli studenti, desiderosi di apprendere nuove conoscenze 

attraverso domande pertinenti agli argomenti illustrati, inoltre, attraverso 

appositi moduli distribuiti, hanno auspicato la promozione di azioni 
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finalizzate alla diffusione di educazione a comportamenti ed a miglior stili 

di vita. Ha concluso il Convegno l’intervento del Dott. Giuseppe Lio, 

Referente Distrettuale del Progetto Martina, che ha evidenziato 

“L’impegno culturale nelle scuole per la prevenzione dei tumori 

giovanili”. 
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Il Lions Club Adrano Bronte Biancavilla, con la collaborazione del proprio Leo club, nel mese 

di aprile di questo anno sociale si è impegnato a sostenere il Progetto Martina per la seconda 

edizione, nelle scuole liceali del Giovanni Verga di Adrano (classico e scientifico).  Nelle giornate 

dell’11 e 18 aprile 2015 sono state organizzate conferenze per sensibilizzare i giovani sulla 

prevenzione, fornendo loro un bagaglio di informazioni per prevedere l’insorgere di malattie 

tumorali. 

Le conferenze si sono aperte con una breve presentazione dell’insegnate referente al progetto 

Lions. Successivamente ha preso la parola il presidente del Lions club, Dott. Pino Emmanuele, 

salutando i ragazzi, spiegando loro il motivo della loro presenza e raccontando la sfortunata 

storia di Martina. 

A parlare al nostro giovane pubblico in entrambe le occasioni è intervenuto il presidente del 

Leo club, Dott.ssa Martina Platania.  Dopo questi brevi convenevoli il Dott. Cinardi ha tenuto 

un interessante lezione inizialmente incentrata sulle malattie tumorali a livello generale, 

proiettando statistiche e percentuali, consigliando uno stile di vita regolare e sano. 

Il tema della prevenzione è ormai noto a tutti ma il lavoro di sensibilizzazione dei giovani non 

deve mai fermarsi. Sono loro che entrano a contatto con realtà e vizi prima ancora di essere 

consapevoli dei rischi che corrono. 

Il Progetto Martina ha aperto, anche in quest’occasione, un dibattito fra relatori e studenti, 

focalizzando l’attenzione su tematiche forti, quali malattie causate da fumo, droghe, alcool e 

uso errato di contraccettivi o altre sostanze. Successivamente ha proseguito affrontando in 

dettaglio la prevenzione dei tumori al seno, utero e prostata. 

Successivamente è intervenuto il  Dott. Logatto spostando  l’attenzione  su  un  altro  argomento: 

le  malattie  della  pelle,  i Melanomi.  Ha fornito linee guida su come “leggere” i segnali nella 

nostra pelle per poterli interpretare e prevenire ed infine consigliato delle vere e proprie regole 

per tutelarci da tali malattie. 

Considerato che questi licei sono frequentati da ragazzi residenti nei comuni limitrofi ad 

Adrano, ci si può ritenere soddisfatti di questa manifestazione. 

La prevenzione è una campagna che deve essere svolta continuamente affinché i giovani di 

qualunque generazione cresca con la cultura della prevenzione e possa essere di aiuto per le 

proprie famiglie, attuali e future. 

Avendo “educato” in queste circostanze le classi del penultimo ed ultimo anno, hanno preso 

parte quasi 300 ragazzi, alcuni dei quali avevano già incontrato l’anno trascorso i nostri 

Leo/Lions nella precedente manifestazione sul progetto Martina. 

Numeri importanti quindi: negli ultimi due anni le Associazioni Lionistiche di Adrano Bronte 

Biancavilla hanno diffuso questo importante messaggio e possiamo anche affermarlo con 

orgoglio, Istruito un notevole numero di giovani. 

Alla fine  i  ragazzi  hanno  compilato  un  testo  per  analizzare  il  livello  di  apprendimento  e 

comprensione  dell’argomento, riportando ottimi risultati! 
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LC  

Partinico  

Serenianus 
 

16 aprile 2015 

 

 

  

 Progetto Martina 

Il L C Partinico Serenianus ha aderito al Service “Progetto Martina” con un incontro dedicato 

alla prevenzione della salute ed all’ informazione per i più giovani che si è tenuto presso l’ 

Auditorium dell’ I.T.  “ Carlo Alberto Dalla Chiesa” di Partinico. 

La manifestazione è stata altamente formativa per gli alunni, circa 80 ragazzi delle classi IV, 

che hanno seguito con grande interesse le relazioni ed i delicati temi affrontati grazie alla 

professionalità dei medici intervenuti con i quali non sono mancati momenti di confronto. 

Il dott. Vittorio Di Carlo , delegato responsabile distrettuale del service, ha presentato alla 

platea il service nazionale parlando di Martina e della sua eredità morale ed ha relazionato 

sull’influenza che l’ambiente in cui viviamo e i corretti stili di vita hanno sulla nostra salute. 

La dott.ssa Loredana Amato ha parlato ai ragazzi delle patologie dermatologiche. 

La dott.ssa Marylea Spedale ha illustrato le malattie dell’apparato sessuale femminile e il 

tumore al seno. 

Un grande contributo all’incontro è stato dato anche dal nostro socio e presidente di zona 2 

Salvatore Macaluso. 

Un sentito ringraziamento alla dirigente scolastica dell’Istituto che ci ha ospitato, prof.ssa 

Laura Giammona. 

Oggi 80 studenti sono stati informati sui pericoli che si corrono affrontando la vita con eccessiva 

leggerezza e si spera di aumentare i numeri di ragazzi coinvolti negli anni e di continuare a 

svolgere questa attività per informare e così migliorare la qualità della vita delle future 

generazioni. 
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Progetto Martina 

Inizia l’attività del progetto “Martina” per la VI Circoscrizione 

Lions con l’incontro organizzato dal Club Pachino-Rosolini Terra del 

Sole indirizzato ai giovani degli istituti Superiori di Rosolini. 

L’iniziativa, che avrà un seguito presso gli istituti scolastici di Pachino, 

è stata ampiamente pubblicizzata sulla stampa, dove è stata 

sottolineata l’importanza determinante per la prevenzione dei tumori 

tra i giovani. 
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21 maggio 2015 

Martina era una giovane ragazza che ha scoperto improvvisamente di avere un tumore.  Lo 

stato già avanzato della malattia non le consentì di vincerla e per questo ha espresso la volontà 

“affinchè i giovani vengano accuratamente informati ed educati ad avere maggior cura della 

propria salute e maggiore attenzione del proprio corpo; infatti certe malattie sono rare nei 

giovani, ma spesso hanno conseguenze molto gravi”. 

La toccante richiesta di Martina, la cui malattia poteva essere sconfitta se tempestivamente 

diagnosticata,  ha spinto i Lions ad estendere l’iniziativa a livello nazionale con l’intenzione di 

sensibilizzare le giovani generazioni. 

Il Lions Club Alcamo si è rivelato negli anni assai attento al “Progetto Martina”, da sempre 

fiore all’occhiello delle attività annuali del Lions Club International, ed anche quest’anno, 

giovedì 21 maggio 2015, ha presentato il progetto ad Alcamo, presso il Liceo statale “Fazio 

Allmayer”. 

Non a caso il progetto viene svolto sempre nelle scuole, luogo idoneo per la diffusione della 

conoscenza nel senso più ampio del termine. 

Il dott.re Mario Minore, Specialista in Anestesia e Rianimazione, socio Lions, e il dott.re Vito 

Morsellino, Specialista in Dermatologia e Venereologia, hanno presentato brillantemente ai 

ragazzi, grazie anche all’ausilio di materiale informatico, i suggerimenti pratici per la 

prevenzione dei tumori. 

Grande importanza è stata data alla tempestiva diagnosi dei tumori alla mammella, all’utero e 

al testicolo e alla prevenzione e diagnosi del melanoma. 

Il grande interesse dimostrato dai ragazzi è stato condiviso interamente dal dirigente scolastico, 

il professore Vito Emilio Piccichè, il quale ha ringraziato per l’iniziativa il presidente del Lions 

Club Alcamo per l’anno sociale 2014-2015, dott. Gianfranco Cassarà. 
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